

6月です。6月は、「命潤う月」です。一雨ごとに山の緑が深くなり、多くの命が力強く生長していきます。

学校では、6月は学習が主体となる時季、子供も自ら学びの力を伸ばしていくときです。正岡子規の句に、「六月を 綺麗な風の 吹くことよ」とあります。正岡子規が、蒸し暑くなる6月のどんな風を「綺麗」と形容したかは定かではありませんが、飽浦小学校でも「綺麗な風」が吹き抜けるよう、一人ひとりの子供たちの成長を確かにしていきたいと考えています。

【6月の行事予定】

- 3日（月） 安全の日
- 5日（水） 心の時間
- 6日（木） チャレンジタイム（国語検定） 委員会活動
- 7日（金） 5年科学館・原爆資料館見学
- 10日（月） ピースデー 被爆体験講話
- 12日（水） 縦割り活動（顔合わせ）
- 13日（木） チャレンジタイム（運動） クラブ活動
- 14日（金） 縦割り掃除開始
- 16日（日） （家庭の日）
- 19日（水） 縦割り活動
- 20日（木） チャレンジタイム（算数検定） 代表委員会・ボランティア活動
- 24日（月） 長崎っ子の心を見つめる教育週間（～30日） 全校集会
- 26日（水） 心の時間
- 27日（木） チャレンジタイム（国語検定） 委員会活動
- 29日（土） 道徳科授業参観・懇談会 にじゅうおさんによる読み聞かせの会
集団下校（強調月間パトロール）

【長崎っ子の心を見つめる教育週間】

今年度も「あくのうらっ子の心を見つめる教育週間」を実施します。ねらいは、学校、家庭、地域、関係機関が一体となって、「いのちを輝かせて生きる、心豊かな長崎っ子の育成」を図ることです。この取組は、県下一斉に5月～7月または9月～11月に全小・中学校で実施することになっています。

飽浦小学校では、6月24日（月）から、6月30日（日）の1週間を設定しています。教育週間中は、保護者・地域の皆様に学校を公開しています。詳しい取組等については、別途配付してあるプリントをご覧ください。

お忙しい中とは思いますが、どうぞ学校に足を運んでいただき、子供たちの姿を通して、ともに「命」について考える機会としたいと思います。

「ありがとう」がいっぱいの運動会

5月26日(日)、予定通りに運動会を開催しました。今年の運動会も、飽浦小学校らしい、笑顔いっぱい、あったかい雰囲気、「ありがとう」がいっぱいの運動会になりました。

当日は、子供たちは団結し、一生懸命頑張る姿を見せてくれました。どの学年も、競技だけでなく、係の仕事なども一生懸命頑張っていました。前日までも、一生懸命練習に取り組み、団結力を高めてきたことは、言うまでもないでしょう。特に6年生は、リーダーとして下級生に立派なお手本を示しながら、練習や準備をしっかりと頑張ってきました。その先頭に立つ応援団長の二人もたいへん立派でした。閉会式のあいさつも立派で、6年生の子供たちの成長ぶりを感じることができました。どの学年も、一生懸命頑張り、それぞれの学年の良さを発揮し、大きく成長できた運動会だったと考えています。

そして、子供たちのその頑張りエネルギーとなる「ありがとう」がいっぱいの運動会だったと思います。その「ありがとう」をいくつか挙げてみます。

- 一つ、当日の天気が曇り空で、神様「ありがとう」
 - 一つ、当日までの良い天気にも「ありがとう」
 - 一つ、近隣の地域のみなさんのご協力に「ありがとう」
 - 一つ、たくさんのご来賓・地域の皆様のご参会に「ありがとう」
 - 一つ、お父さん、お母さん、おじいちゃん、おばあちゃんの応援に「ありがとう」
 - 一つ、お兄ちゃん、お姉ちゃん、弟、妹の応援に「ありがとう」
 - 一つ、中学生など卒業生も応援に駆け付けてくれて「ありがとう」
 - 一つ、見に来てくださったみなさんの、たくさん温かい拍手と声援に「ありがとう」
 - 一つ、受付など、当日の育友会のみなさんのたくさんのご協力に「ありがとう」
 - 一つ、工夫した育友会種目など、育友会のみなさんの事前準備に「ありがとう」
 - 一つ、来賓・敬老、育友会、幼児種目に参加して盛り上げていただき「ありがとう」
 - 一つ、保護者のみなさんの片付けへの積極的なご協力に「ありがとう」
 - 一つ、飽浦小学校を出て行かれた先生方のこれまでの指導、応援に「ありがとう」
- などなど、まだまだ書き出せてはいない「ありがとう」もいっぱいでした。

今年度も、飽浦小学校の運動会が、保護者の皆様そして地域の皆様をはじめ、たくさんの方々に支えられていることを強く感じました。心より感謝いたします。

最後に、二人の応援団長の運動会のふりかえりを紹介します。

ソーラン節は途中間違えたところもあったけど最後まで元気よく踊れたからよかったです。自分の役割はしっかりとできました。わからないことがあったら協力できたのでよかったです。かけっこでは1位になれてよかったです。団結して、みんなで協力して、助け合って、最後の楽しい運動会ができてよかったです。(Y.A)

8つの目標を達成することができました。私は、団長でもあったので一番大きな声を出さないと、と思って各学年の競技のとき精一杯声を出すことができました。スローガンの「団結」をもとに全力で取り組むことができました。そして、最後の運動会なので悔いなく終わるようにしたいという目標も達成できました。最後は負けてしまったけれど、みんなと運動会ができ、私はとてもいい思い出ができて、楽しかったです。(N.K)

《校長室の窓から》

「団結」と「協力」の違いについて調べてみました。

「協力」は、力を合わせて何かを行うこと。「団結」は、多くの人が同じ目的のもとに、しっかりとまとまること。「協力」にくらべて、「団結」は簡単ではありません。ただし、ひとたび「団結」が実現すれば大きな力を発揮します。とありました。

今回、子供たちは代表委員会で運動会のスローガンを「団結」と決定し、頑張ってきました。そして、運動会の当日には、子供たちだけでなく、大人も含めた会場にいるみんなを団結に導いたのではないのでしょうか。

子供たちは、まさに大きな力を発揮できていたと確信しています。